

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1966)

Rubrik: Radio-communications du CICR en 1966

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

On constate combien universelle est l'information qu'apporte la Revue du CICR, en prenant connaissance de la liste des pays qui ont figuré parmi les exemples cités pour illustrer l'œuvre des Sociétés nationales : Algérie, Australie, Cambodge, Cameroun, Chili, République dominicaine, Grande-Bretagne, Haute-Volta, Honduras, Inde, Irak, Liban, Luxembourg, Pakistan, Philippines, Pologne, Singapour, Suède, Suisse, Thaïlande, Turquie, U.R.S.S., République du Vietnam. Quant aux délibérations des dirigeants de la Croix-Rouge internationale, des nouvelles, également publiées au fur et à mesure, s'en firent l'écho.

Enfin, citons quelques-unes des chroniques qui ne sont pas relatives directement à la Croix-Rouge, mais qui évoquent les efforts les plus efficaces poursuivis, sur le plan international, pour défendre les droits humains essentiels, assurer une santé meilleure, répandre les principes d'hygiène maternelle et infantile. Si l'on y ajoute divers comptes rendus et une importante rubrique bibliographique, la Revue demeure, on le voit, un périodique vivant et en contact avec l'actualité.

Quant à l'édition anglaise, identique en principe à la version française, elle a continué d'obtenir un succès qui a exigé une augmentation constante du tirage. De même, la diffusion de l'édition française s'est élargie par le fait déjà du nombre croissant de jeunes Sociétés nationales pour lesquelles la Revue est devenue une source précieuse de documentation.

Les suppléments en langues espagnole et allemande, qui paraissent chaque mois également, contiennent les principaux articles parus dans la Revue. Ces suppléments apportent, en outre, des informations relatives aux activités et missions du CICR et à l'œuvre, si diverse, des Sociétés nationales.

6. RADIO-COMMUNICATIONS DU CICR EN 1966

Radio-communications d'urgence

La liaison quotidienne avec l'hôpital de campagne du CICR installé à Uqd, aux confins nord du Yémen, a pris fin le 4 février 1966. Chaque jour, depuis décembre 1963, les services de radio-

communications du CICR entretenaient un important trafic avec cette unité médico-chirurgicale isolée dans le désert.

Au cours de l'année, le CICR a installé dans la partie nord-est du Yémen quatre équipes médicales mobiles, qui ont été munies de stations légères leur permettant de rester en contact entre elles et avec le siège du CICR, à Genève. Après l'expérience concluante d'une liaison régulière avec la station fixe d'Udq, la preuve est faite que de petits groupes en constant déplacement dans un terrain difficile peuvent être dotés d'un équipement léger mais puissant, grâce auquel ils coordonnent leur activité et demeurent en rapport, à longue distance, avec leur base.

Un des aspects de ce réseau qui a particulièrement intéressé les spécialistes a été sa régularité et son économie. Les postes installés au Yémen travaillent avec une puissance d'une centaine de watts, soit cent à mille fois moins que les stations commerciales.

En outre, la station centrale HBC 88 a poursuivi son programme de liaisons d'essai avec les émetteurs-récepteurs accrédités par diverses Sociétés nationales de la Croix-Rouge réparties dans le monde entier. Chacun de ces contacts représente un pas de plus vers la préparation d'un réseau d'urgence de la Croix-Rouge internationale prêt, en cas de besoin, à contribuer efficacement à l'organisation des secours.

Le CICR dispose actuellement de dix stations mobiles, dont six sont aujourd'hui engagées au Yémen. La station centrale HBC 88 est maintenant dotée d'un émetteur et de récepteurs de secours. Le total des frais engagés pour équiper l'ensemble du système de radio-communications d'urgence du CICR, depuis sa création en 1963, y compris toutes les stations mobiles, ne dépasse pas 50.000 francs suisses.

Rappelons que ce fut pendant la phase finale de la dernière guerre mondiale que le Comité international de la Croix-Rouge utilisa les services de radio-diffusion suisses pour transmettre des nouvelles familiales qui permirent à des milliers de personnes de se retrouver.

Pour être mieux à même de remplir cette tâche particulière que lui assignent les Conventions de Genève, le CICR obtint l'attribution de la fréquence de 7210 kHz (longueur d'onde : 41,61 m).

Comme chaque année, le CICR a pu diffuser des émissions d'essai sur cette fréquence afin d'en contrôler la propagation. Si l'on en juge d'après le nombre des rapports d'écoute et des enregistrements reçus des cinq continents, le CICR pourrait, en cas de besoin, compter sur la collaboration de la plupart des stations d'écoute officielles et d'innombrables auditeurs bénévoles pour acheminer ses messages.

En janvier 1966, le fichier comprenait 289 correspondants de 23 pays différents ; en fin d'année on comptait 760 correspondants de 36 pays ; 1.550 rapports d'écoute et 61 bandes d'enregistrement ont permis d'établir des cartes de propagation très précises.

Le Comité international de la Croix-Rouge est heureux d'exprimer sa gratitude à l'Entreprise des postes, téléphones et télegraphes suisses et au Studio suisse des Ondes courtes, à Berne, ainsi qu'à tous ceux qui écoutent ses émissions d'essai, pour leur collaboration aussi efficace que désintéressée.
